

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN INSTITUCIONAL  
Ciudad Universitaria, 01 de agosto de 2016.

---



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL  
ESTADO DE MORELOS

## **La UAEM en la prensa:**

Graco, sin interlocución con la sociedad: rector

## **Nacional:**

UNAM respalda trabajo con universidades de América Latina y el Caribe

## La UAEM en la prensa:

*Graco, sin interlocución con la sociedad: rector*

El gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, ya perdió toda capacidad de interlocución no sólo con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, sino también con los campesinos, obreros, sindicatos, maestros, iglesia y con los trabajadores, provocando con ello una severa crisis en la entidad, señaló Alejandro Vera Jiménez. El rector de la UAEM reiteró que ante el descontento social y la falta de una interlocución con los diferentes sectores, en Morelos ya se agudizó en una profunda crisis, por lo que rechazó que esta problemática tenga que ver con cuestiones personales. Ante este grave panorama y situación que se vive en la entidad, es urgente analizar y discutir la política pública que ha implementado en Morelos el gobernador Graco Ramírez, derivado precisamente del crecimiento de la pobreza, así como el aumento en delitos de alto impacto como el secuestro que se ha disparado en un 300 por ciento desde su llegada en el 2012. Sin embargo, el rector de la UAEM, consideró que es urgente debatir la política pública de Morelos derivado del rezago que se ha generado en materia de salud, en el área de la educación y su concepción de la cultura porque hay cuestiones, dijo, que se deben debatir y que no son bajo ninguna circunstancia, objeto de ataques personales. En materia de rendición de cuentas y transparencia, los resultados están visibles, “hemos pasado todas las auditorías, no sólo de la auditoría del estado, sino también de la Federación, estamos atendiendo la auditoría especial, con todo y que está fuera del marco legal en el que se debería estar llevando a cabo”, precisó. De igual manera, sostuvo que los recursos de la universidad ya han sido auditados, por ejemplo las compensaciones de los servicios académicos que realizan los investigadores están sujetos a lineamientos de la SEP, las compensaciones a funcionarios son aprobadas por el CU, el rector y los funcionarios no reciben alguna otra compensación como docentes aunque siguen con sus actividades de docencia, no son nóminas ocultas y han sido auditadas; cuando quieran nos podemos sentar y verlas”. Empero, Vera Jiménez, sostuvo que la UAEM señaló que como ciudadanos es necesario saber dónde están los 2 mil 800 millones de pesos que se le entregaron al gobierno estatal “y que fueron motivo del juicio político al gobernador al cual no se le dio curso, pero es importante que como ciudadanos sepamos qué se hizo de ese recurso y dónde va estar el recurso que también fue aprobado del nuevo financiamiento”. Reiteró que la UAEM continúa trabajando en la diversificación de su oferta educativa, “además del incremento de la matrícula, abriendo nuevas sedes pues tenemos presencia en dos terceras partes del estado, con programas e infraestructura de calidad para implementarlos y darles a los estudiantes no sólo más cobertura, sino también mayor calidad”.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez),  
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=81836>

*Defiende René Santoveña autonomía universitaria*

“Precisamente por ser autónoma, la Universidad tiene su propio órgano interno de control, un auditor externo, además de ser revisada por la Auditoría Superior de la Federación y la auditoría estatal, son cuatro formas distintas de ser auditada y ninguna institución educativa en el estado es más auditada que la UAEM”, dijo René Santoveña Arredondo, integrante de la Junta de Gobierno. René Santoveña, dijo que esta revisión exhaustiva a los recursos de la universidad ya debería ser suficiente para dar certeza a los legisladores de la transparencia con que se conduce la UAEM, por ello no se explica la insistencia de cuestionar las finanzas de la institución. “Por qué no se abre en agosto el diálogo, el debate a este respecto, y se muestra cómo se hace la revisión de los recursos de la universidad, cómo se hace en comparación con otras universidades de otros estados y se observa cómo se llevan las finanzas, pero que no quede sólo en el tema de la autonomía, hay que aprovechar el diálogo entre los diputados y los universitarios para tratar otros temas que nos importan y nos afectan”, dijo el también ex rector. Santoveña Arredondo, dijo que la necesidad de defender la autonomía es parte de la esencia misma de la universidad, y por su propia naturaleza es donde se puede hablar de todo, “a favor o en contra, pero con argumentos, con base en la argumentación, en la reflexión”. Agregó que la universidad siempre será la voz crítica de lo que ocurre en el entorno social, “la universidad va tomada de la mano de su espacio y de su tiempo, no puede estar separada de los temas sociales, desvinculada de su entorno, las universidades requieren dejar de estar enclaustradas y voltear la mirada al entorno, ya sea a la naturaleza, a las urbes, a las comunidades, hay temas más importantes como la pobreza, la inseguridad, que todavía no se resuelven”, dijo René Santoveña. Raúl Domínguez Escobar, ex presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEUM), dijo que en lugar de estar preocupados por estudiar, los universitarios se han visto en la necesidad de cuidar “lo más valioso que tenemos, que es la autonomía, la cual la diputada Hortencia Figueroa nos quiere quitar, qué lástima que se haya formado en nuestra casa y no entienda ese concepto y esté dañando gravemente a la universidad”. Domínguez Escobar dijo que si bien toda institución es perfectible, “todo lo que afecte en lo más mínimo la vida de la universidad en cualquier aspecto debe emanar de quienes vivimos en ella, se valen las sugerencias pero la injerencia en despoblado como lo hace la diputada se llama intromisión, y toda intromisión es violenta, por ello la universidad está siendo violentada”. Como universitarios, dijo, vamos a estar atentos, “ni un paso atrás en la defensa de la autonomía universitaria, si el gobierno y sus cómplices quieren que salgamos a la calle a defenderla lo haremos, esto no debería ser así, la universidad debería estar más preocupada en educar, investigar y extender la cultura, pero si así lo

quieren, lo vamos a hacer”, afirmó Raúl Domínguez. El ex líder de la FEUM aseguró que el gobierno debería adquirir la madurez para entender que la universidad debe ser escuchada, “la autonomía es un imperativo ético, no es un favor que le conceden a los universitarios, el respeto a la vida de nuestra universidad debe prevalecer en todos los actores de la vida política de nuestro estado”.

**Capital Morelos**, (Wendy González),

<http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/defiende-rene-santoveña-autonomia-universitaria/>

#### *Reforma contra la UAEM, conflicto innecesario: Santoveña*

“Las complicadas circunstancias que atraviesan al país y al estado requieren la mayor de nuestras atenciones, y agregarle problemas innecesarios harán más problemáticos los difíciles tiempos que vivimos”, dijo René Santoveña Arredondo, integrante de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), al considerar que el promover la reforma constitucional para quitar la autonomía a la máxima casa de estudios se debe llevar al debate y la argumentación. Señaló que la reforma al artículo 121 de la Constitución local que se propone es agregar un problema innecesario a la grave situación que se vive en Morelos. “Por qué no se abre en agosto el diálogo, el debate a este respecto y se muestra cómo se hace la revisión de los recursos de la universidad, cómo se hace en comparación con otras universidades de otros estados y se observa cómo se llevan las finanzas. Pero que no quede sólo en el tema de la autonomía, hay que aprovechar el diálogo entre los diputados y los universitarios para tratar otros temas que nos importan y nos afectan”, dijo el también ex rector. Agregó que la universidad siempre será la voz crítica de lo que ocurre en el entorno social, “la universidad va tomada de la mano de su espacio y de su tiempo, no puede estar separada de los temas sociales, desvinculada de su entorno, las universidades requieren dejar de estar enclaustradas y voltear la mirada al entorno, ya sea a la naturaleza, a las urbes, a las comunidades, hay temas más importantes como la pobreza, la inseguridad, que todavía no se resuelven”, dijo René Santoveña. Señaló que la necesidad de defender la autonomía es parte de la esencia misma de la universidad y por su propia naturaleza es donde se puede hablar de todo, “a favor o en contra, pero con argumentos, con base en la argumentación, en la reflexión”.

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera), 30/07/16,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93136-reforma-contra-la-uaem,-conflicto-innecesario-santove%C3%B1a.html>

#### *Inexplicable, querer controlar a la Universidad: ex rector*

El ex rector e integrante de la Junta de Gobierno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), René Santoveña Arredondo, calificó de inexplicable la insistencia de algunos diputados por querer auditar las finanzas de dicha institución, cuando la misma tiene su propio órgano interno de control, un auditor externo y además es revisada por la Auditoría Superior de la Federación y la estatal. Con todo lo anterior, se demuestra que la UAEM es la más auditada en Morelos por las cuatro formas distintas de hacer que se revisen sus recursos públicos, lo que debe ser suficiente para probar que no hay nada que ocultar y todos los procesos son totalmente transparentes. Por ello, el ex rector dijo no tener una explicación clara sobre la necesidad de algunos legisladores por querer imponer un contralor externo dependiente del mismo Congreso del Estado, es decir, querer tener injerencia directa sobre lo que los universitarios hacen y las decisiones que toman. Ante esta situación, se pronunció por abrir el diálogo con los diputados para el mes de agosto. “Queremos debatir a este respecto y demostrar cómo se hace la revisión de los recursos de la Universidad, cómo se hace en comparación con otras universidades de otros estados y se observa cómo se llevan las finanzas, pero que no quede sólo en el tema de la autonomía, hay que aprovechar el diálogo entre los diputados y los universitarios para tratar otros temas que nos importan y nos afectan”, expresó. Santoveña Arredondo dijo que la necesidad de defender la autonomía es parte de la esencia misma de la Universidad, y por su propia naturaleza es donde se puede hablar de todo, “a favor o en contra, pero con argumentos, con base en la argumentación, en la reflexión”. Agregó que la máxima casa de estudios de Morelos siempre será la voz crítica de lo que ocurre en el entorno social, “la Universidad va tomada de la mano de su espacio y de su tiempo, no puede estar separada de los temas sociales, desvinculada de su entorno; las universidades requieren dejar de estar enclaustradas y voltear la mirada al entorno, ya sea a la naturaleza, a las urbes, a las comunidades, hay temas más importantes como la pobreza, la inseguridad, que todavía no se resuelven”, puntualizó.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), 30/07/2016

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4242061.htm>

#### *Pedirán desaparición de poderes*

La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), junto con organizaciones sindicales, transportistas, comerciantes, maestros y grupos religiosos, preparan para el próximo 16 de agosto, la primera de una serie de marchas de protesta contra el gobierno de Graco Ramírez e, inclusive, la posibilidad de solicitar la desaparición de poderes en la entidad. De acuerdo a información proporcionada por integrantes del bloque opositor al gobernador del estado, se menciona que los primeros acuerdos establecen que sea el 16 de agosto la primera acción de protesta, toda vez que es la fecha cuando los diputados locales convocaron a

iniciar el periodo extraordinario de sesiones. Una de las iniciativas que pretenden aprobar los legisladores tiene que ver con la reforma constitucional que convierte a la UAEM en un organismo público autónomo, lo que faculta al Congreso local para nombrar a un Auditor Externo e inmiscuirse en la vida universitaria. Ante ello y las acciones irregulares de los legisladores, quienes han sesionado a media noche y resguardados por elementos de seguridad, los universitarios anunciaron que no lo permitirán y, además del diálogo al que han convocado, se habla de una megamarcha que partiría del campus Chamilpa, a la cual se sumarían diversas organizaciones civiles. La aprobación a las nuevas leyes del Instituto de Crédito y de Modernización del Transporte por parte de los legisladores sumó la inconformidad de todos los sectores, cuyos representantes anunciaron que para el 16 efectuarían cierres carreteros para mostrar su rechazo a las reformas que dan entrada al Morebús y a la, dicen ellos, privatización del sistema en el estado. Además, los mismos sindicatos de Trabajadores de los poderes Legislativo, Ejecutivo y Judicial mantienen "tomado" el Congreso del Estado y manifiestan que no lo dejarán ni permitirán que sesionen los diputados, hasta que echen abajo las reformas. En el mismo sentido la iglesia católica, a través del obispo Ramón Castro dio a conocer que se sumará a las manifestaciones de protesta contra el gobierno actual, con el argumento de que la situación en Morelos ya es "insostenible" y es necesario un cambio de inmediato. Los grupos opositores al gobierno de Graco Ramírez analizan solicitar la desaparición de poderes en Morelos, con los argumentos antes citados. Cabe destacar que la desaparición de poderes es un proceso legal mediante el cual se declara que, por distintas causas, políticas o sociales, han dejado de existir como tales los poderes públicos de un estado de la Federación de México y, por lo tanto, el gobierno federal, en este caso el Senado de la República, interviene por sobre la soberanía del estado para designar nuevos poderes que sustituyan a los desaparecidos.

**El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4243464.htm>.

*Se deslinda el obispo de la reunión; "los recibí y escuché, no convoqué"*

El obispo Ramón Castro se deslindó de la reunión sostenida por organizaciones sociales en el recinto de la Catedral Metropolitana: "Fue una reunión libre. Me dijeron que querían que, como obispo, los escuchara y conociera el dolor del pueblo morelense, y eso es parte de mi misión. Los recibí y los escuché. Yo no los convoqué ni fui mandando invitaciones". Aunque suene a cantaleta, apunta Monseñor Ramón Castro, Obispo de la Diócesis de Cuernavaca, está claro que la codicia es la que lleva a tanta inseguridad, venganzas, criminalidad, deshonestidad de funcionarios públicos y crisis que ya no es local sino mundial. Eso que habla de un hombre miope espiritualmente hablando, vacío, y el Evangelio de hoy (ayer), Lucas lo menciona y advierte: "Mirad: guardaos de toda clase de codicia. Pues, aunque uno ande sobrado, su vida no depende de sus bienes... Cabe señalar que este domingo el Obispo no hizo su entrada por la puerta principal, sino por la Sacristía, en apariencia por llegar tarde, aunque para los representantes de los medios de comunicación que lo esperaban para la entrevista habitual, fue para evitar las preguntas y cuestionamientos en torno a las reuniones en Catedral entre líderes de organizaciones sociales, quienes se han propuesto quitar del cargo al gobernador Graco Ramírez.

*El Sol de Cuernavaca*, (Rodolfo Romero), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4243469.htm>.

*Evitarán ingreso de mineras a la entidad*

La lucha contra las empresas mineras en Morelos continúa, con el propósito de evitar que 15 mil hectáreas en la entidad sean explotadas para sacar oro, plata y mercurio. Lo anterior lo dio a conocer Lilián González Chávez, miembro del Movimiento Morelense contra las concesiones por minería a tajo abierto; aseguró que están en contra de la minería, hidroeléctricas, termoeléctricas; "todos esos megaproyectos que representan extracción de materias primas o de energía y que el fondo son proyectos impositivos por parte del Gobierno; por ello buscamos nuestra forma de congregarnos y sumar nuestras resistencias, un intercambio entre todos nosotros".

**El Sol de Cuernavaca**, (Karina Ortega), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4243186.htm>.

*Reforzarán campaña de información para prevenir embarazos en la preparatoria de Jojutla*

Aunque se ha reducido el número de embarazos entre las estudiantes de la preparatoria número cuatro, de Jojutla, aún se siguen dando, por lo que realizarán una campaña de información en el próximo ciclo escolar. El director Miguel Ángel Ibarra Robles, quien recientemente asumió el cargo, reconoció que preocupa el problema de los embarazos, que aunque no contaba con estadísticas a la mano, sí es evidente que esta situación se sigue dando, dijo. Destacó que hoy día existen muchos métodos anticonceptivos y mucha información sobre el tema, por lo que se aprovechará el personal con el que cuentan para reforzar la información sobre la prevención de embarazos. "Hemos notado que ya menos que antes, pero las chicas siguen resultando embarazadas, entonces, aquí ya tenemos un médico y una enfermera y vamos a hacer mucho hincapié en un programa para información, porque a estas alturas, con tanta información y tanto medio anticonceptivo, por desconocimiento no deberían de darse (los embarazos). Vamos a trabajar mucho (también) con los orientadores educativos, y ahorita estamos innovando una modalidad que se llama tutores, independiente de los orientadores que se encargan de la cuestión afectiva, van a tener un acompañamiento de tutores, de gente que va a estar acompañándolos desde el inicio y hasta el final en la cuestión

administrativa, afectiva, que canalice a donde tengan problemas los muchachos". Asimismo, refirió que otro problema es el de la deserción, sobre todo en el turno vespertino, ya que por la tarde hay más distractores, por lo que también trabajarán en ello para reducir las bajas. "A nivel nacional (la deserción) está en un 45 por ciento, y aquí en la preparatoria estaba en un 32 por ciento y ya se ha reducido a un 29 por ciento más o menos. Uno de los objetivos es enfocarnos en la tarde, porque hay más distractores; se van al cine, o a los centros de recreación y a veces por eso los dan de baja, por inasistencia o bajo rendimiento escolar". Descartó que haya deserción por falta de recursos económicos, pues los estudiantes cuentan con beca salario o de otro tipo, además de que ya no se paga inscripción. Además, mencionó que tienen varios proyectos para ayudar a los estudiantes, uno de ellos es "dona tu uniforme", en el que los que egresan pueden dejar su uniforme, si está en buenas condiciones, a quien lo requiera. "Uno de los costos más altos para los de nuevo ingreso es el uniforme, por eso hicimos esta campaña con los terceros años". Otro proyecto, prosiguió, es poner bebederos con agua potable y rellenar las botellas de agua por dos pesos. "Un chavo recibe en promedio 50 pesos diarios para sus gastos, de esos, una quinta parte es para el pasaje, otra para los alimentos y consumo de copias, pero una cuarta parte es para comprar agua, un litro de agua cuesta 10 pesos, es una erogación importante que se van a ahorrar".

**La Unión de Morelos**, p.10, (Evaristo Torres),

<https://www.launion.com.mx/morelos/zona-sur/noticias/93216-reforzar%C3%A1n-campa%C3%B1a-de-informaci%C3%B3n-para-prevenir-embarazos-en-la-preparatoria-de-jojutla.html>

#### *Preparatoria de Cuautla y ETL ingresaron a Sistema Nacional de Bachillerato: UAEM*

a Preparatoria de Cuautla y la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ingresaron al Sistema Nacional de Bachillerato, informó Gustavo Urquiza Beltrán, secretario académico de la máxima casa de estudios del estado. Explicó que los programas educativos de las dos unidades académicas se sometieron a evaluación y salimos, dijo, con buenos resultados, "la idea es que todas las unidades académicas de nivel medio superior se vayan incorporando al sistema nacional. Dijo que son los de la UAEM los primeros programas en el estado de Morelos que se incorporan al Sistema Nacional de Bachillerato, al subrayar que uno de los objetivos de la institución es que los programas tanto de nivel medio superior como superior tengan calidad y sean reconocidos por un organismo, en este caso, el Sistema Nacional de Bachillerato. "Con eso podemos comprobar que tenemos la calidad educativa que nos solicitan para la gestión de recursos, el problema es que en el nivel medio superior no se cuenta con apoyo, no se cuenta con recursos". Urquiza Beltrán informó que al contar con la documentación que los acredita como programas de calidad, se presentarán ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) para informar que los programas de preparatoria están reconocidos por su calidad educativa y así solicitar recursos. "Con esto tenemos posibilidad de mayor gestión y lo más importante es que los programas sean acreditados, es que son indicadores de mejora. A nivel medio no llega presupuesto etiquetado y vamos a hacer gestión por ese lado, pero con la calidad por delante", dijo.

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera), 31/07/16,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93189-preparatoria-de-cuautla-y-etl-ingresaron-a-sistema-nacional-de-bachillerato-uaem.html>

#### *Logra CIQ de la UAEM certificarse bajo norma internacional*

El Centro de Investigaciones Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió la notificación del Instituto Mexicano de Normalización y Certificación A.C. (IMNC), de su certificación ante la norma Internacional ISO 9001-2008, informó la directora Yolanda Ríos Gómez. "Después de cumplir con las observaciones realizadas durante la evaluación, hoy el CIQ cumple con todos los protocolos y estándares de calidad para recibir este reconocimiento", dijo Yolanda Ríos. Agregó que el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) solicita a los centros de investigación del país emigrar ahora a la ISO 9001 2015 a finales de este mismo año, ya que es requisito que los laboratorios nacionales estén certificados. "Y como el CIQ es sede del Laboratorio Nacional de Estructura de Macromoléculas, ese es nuestro siguiente reto, pero también tenemos establecido migrar a las normas ISO 17 025 en los próximos dos años, lo que convertiría al CIQ en un centro de excelencia desde el punto de vista del manejo de sus procedimientos de calidad tanto en investigación como en servicios", dijo Ríos Gómez. La también investigadora dijo que esta certificación "es el primer paso para ser una unidad académica altamente reconocida, ahora desde el punto de vista de sus procesos de calidad. Desde mi perspectiva nos estamos convirtiendo en una unidad académica de completa credibilidad, de ciencia no hay nada que discutir, pero sí desde la forma en que hacemos la ciencia, de la forma en que abordamos todos y cada uno de los pasos a seguir, aplicados en el método científico para el logro de nuestros objetivos". Cabe mencionar que el IMNC realizó en noviembre pasado la evaluación documental del Centro de Investigaciones Químicas, pues inicialmente se pensaba certificar el proceso del servicio que ofrece el equipo de 700 MHz y posteriormente se agregaron los servicios de Resonancia Magnética Nuclear, las áreas analíticas, de investigación y procesos de soporte y administración. "Esa visión de una unidad académica que hace las cosas con calidad, es una de las ganancias que tenemos", dijo. Yolanda Ríos comentó que al contar con esta certificación el CIQ será aún más atractivo en los servicios

que brinda, tanto a la UAEM como a unidades estatales, regionales, nacionales y gubernamentales, "eso implica generar más clientes y por ende más recursos económicos para apoyo de la misma infraestructura del centro".

**La Unión de Morelos**, (Salvador Rivera), 30/07/16,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/93142-logra-ciq-de-la-uaem-certificarse-bajo-norma-internacional.html>

*Vivencias ciudadanas... Traidores políticos*

(...) ESPECIALIDAD en Diseño de Publicaciones. Convocatoria para el ingreso de la primera generación. La Facultad de Diseño, de la UAEM, convoca a los interesados a ingresar al programa de posgrado de la especialidad en Diseño de Publicaciones a participar en el proceso de admisión a su Primera generación, para el semestre Agosto-diciembre 2016. El objetivo es formar especialistas en diseño de publicaciones con base en conocimientos teórico-prácticos que generen soluciones formales, de manera coherente y positiva, para la elaboración de publicaciones que reflejen calidad y articulen de manera asertiva el concepto visual con el contenido temático; con duración de dos semestres escolarizados, con 56 créditos totales, con un costo de \$ 4,000.00 semestral.

**Diario de Morelos**, p.10, (Teodoro Lavín).

*Serpientes y escaleras - Todos contra Graco*

El tabasqueño es un demócrata: golpea por igual a campesinos y a maestros, a médicos y a comunicadores, a jubilados y a empresarios, a panistas y a universitarios, a víctimas de la violencia y a católicos. Durante cuatro años el perredista ha hecho lo que ha querido en Morelos, ha agraviado a muchos y nada ha pasado. La diferencia es que ahora todos los lastimados se han unido en su contra. El rechazo a la forma de ejercer el poder de Graco Ramírez ha hecho causa común; la semana pasada un grupo de ciudadanos, organizaciones e instituciones se reunieron en el claustro de la Catedral con un mismo fin: buscar la destitución de Graco Ramírez como gobernador de Morelos. Las cosas se han complicado al extremo para el tabasqueño, lo único que lo sostiene en el cargo es el congreso y el respaldo del presidente de la república. A lo largo de cuatro años la fortuna (poder político) ha estado del lado del perredista; el gobierno de nueva visión ha fracasado en casi todos los temas: hay crisis económica, la delincuencia no disminuyó, la violencia aumentó, la corrupción está fuera de control, la opacidad es el sello de la casa, las violaciones a la ley son recurrentes y la complicidad del gobierno con los grupos criminales es secreto a voces. Sólo los acuerdos cupulares de poder dan sentido a un gobierno sin rumbo, lleno de ocurrencias y errores que ha colocado a Morelos en el peor momento de su historia. A lo largo de casi 4 años de gestión en el estado han ocurrido más de 3 mil 600 homicidios, 191 feminicidios, 384 secuestros y más de 77 mil robos, el desempleo ha crecido, la economía se estancó y la deuda estatal superará (con el nuevo crédito aprobado por los diputados) los 10 mil millones de pesos. Pero el problema de este régimen no es sólo su evidente incapacidad profesional para atender los temas de la agenda del estado, también sobresale la proclividad a la corrupción, su constante violación a la norma legal y su indolencia ante los problemas sociales. A Graco Ramírez no le importa Morelos, sólo lo utiliza como un negocio para fortalecer las finanzas personales de su familia y como un foro para hacer política en el ámbito nacional. Como si lo anterior no fuera suficiente en el gobierno de Morelos hay una extraña mezcla de complicidades y perversiones que se conforman por un mosaico muy extraño de relaciones personales y familiares que no permiten un buen desempeño de las instituciones; es una fusión de Cueva de Alí Baba y la Jaula de las Locas. Bajo la bandera de la tolerancia, la igualdad y la equidad, el gabinete de Graco Ramírez incluye personajes sumamente extraños, con aficiones peculiares y formas de actuar irreverentes. Esa suma de hormonas y feromonas se combinan con la ambición económica de la familia real y los rencores personales del gobernador. El gobierno estatal y su titular se han peleado con todos y al hacerlo hicieron naufragar las instituciones del estado. Durante cuatro años Graco Ramírez se ha dedicado a golpear, a reprimir, a perseguir y a criminalizar a la gente de Morelos; su ventaja ha sido que hasta ahora todos los ofendidos se han mantenido separados, que no ha habido un elemento que los una y forme causa común contra quien se ha dedicado a lastimar al estado y a su gente. Hasta ahora. Fue el actuar de los diputados lo que dio vida a la formación de un bloque amplio que buscará la caída de Graco. Fueron las recientes decisiones tomadas en la cámara de diputados y la actitud de sus integrantes lo que modificó las cosas e hizo que los distintos actores políticos y grupos sociales se unieran en una sola causa. Graco Ramírez es el mismo: no se ha transformado, su actitud igual y el desprecio de la gente hacia su persona y su gobierno no puede ser peor. Pero en el congreso existía la esperanza de que fueran distintos, de que se convirtieran en el factor de equilibrio y ayudaran a frenar los excesos del gobernador. Al principio de la legislatura mucha gente vio (vimos) en los legisladores una opción para reencauzar las cosas en el estado, para frenar los abusos y modificar la situación. Los primeros meses así parecía: el parlamento aprobó peticiones al gobernador, pero se mantuvo equilibrado y cuidadoso de las formas. Repentinamente todo cambió: cuando Gayosso metió la mano en la cámara ese espacio se convirtió en una oficina más del ejecutivo y sus integrantes perdieron la poca o mucha confianza que hacia ellos sentían diversos sectores sociales y grupos ciudadanos. Fue la entrega de los diputados al gobernador lo que hizo que el panorama se transformara, lo que motivó la unión

de los grupos y sumó esfuerzos para buscar la dimisión del jefe del ejecutivo y pedir (lo han dicho) la desaparición de los poderes del estado. No hay condiciones para que proceda la desaparición de poderes en Morelos, dar un paso así requiere de la voluntad política del gobierno federal y está claro que el principal protector del gobernador de Morelos es el presidente de la república. Pero aun así, aunque esta movilización masiva no concluya con la desaparición de poderes en la entidad, lo que si provocará será la exhibición pública de la crisis política que tenemos en Morelos y marcará de por vida a todos aquellos que se han entregado a los brazos de Graco Ramírez. No estamos sólo frente a la conformación de un nuevo grupo de críticos hacia el sistema, veamos bien, se trata de la aglutinación de casi todos los sectores de la población en una misma causa, reunidos en la sede de la iglesia católica, formados detrás de nuestra máxima casa de estudios y motivados por el desprecio a la clase política del estado. Pero sobre todo, lo que quizá no observan ni los diputados ni el gobernador, es que hoy la clase política de Morelos ha perdido su credibilidad y su confianza, la gente repudia a todos los actores de poder y abomina todo lo que tenga que ver con Graco Ramírez. No importa si las acusaciones que se hacen son reales o falsas, si las cifras que presentan estos grupos son exactas o exageradas, lo fundamental, lo que hace la diferencia, es que la gente NO cree en el gobernador, NO quiere a Graco y desprecia a quienes se ponen de su lado. Graco Ramírez no ha hecho nada diferente en estos últimos meses, el tabasqueño sigue siendo el mismo personaje corrupto, indolente, ambicioso, traicionero, arrogante y pervertido de siempre, lo que cambió las cosas fue la actitud del congreso, porque al colocarse totalmente del lado del gobernador, dejó sin esperanza a los ciudadanos y sin otro camino que las movilizaciones y la resistencia social. En las semanas siguientes habrá marchas, plantones y un debate público por el camino que sigue el estado, también viene un nuevo intento del congreso por intervenir en la vida interna de la UAEM y se exhibirán a nivel nacional las historias de violencia, inseguridad y corrupción que vive la gente de Morelos. En un escenario así nadie gana, la pregunta es ¿A quién va a creer la gente: a Graco y a sus aliados o a quienes piden su renuncia? El duelo que viene no sólo es político y de poder, también es de credibilidad y de confianza. Lo que está en la mesa no es el futuro político de Graco, sino el de quienes están a su lado protegiéndolo.

posdata

Lo anunció Ciro Gómez Leyva la semana pasada: este lunes el gobernador de Morelos estará en su estudio de para hablar de los problemas de inseguridad y de la violencia en Morelos. Los últimos días el periodista ha difundido información sobre el tema, ha presentado testimonios de víctimas y también charlado con abogados que detallaron la crisis que se vive en la entidad. En este tiempo el comunicador también tomó la llamada al tabasqueño, le concedió su derecho de réplica y recibió airados reclamos al aire de un hombre que no tolera la crítica, que rápidamente pierde los estribos, pero que no pudo sostener con argumentos su verdad. “No hay secuestros... si ha habido secuestros, pero hemos rescatado a las víctimas... No hay asesinatos por extorsiones ni mutilan gente... eso pasa en cualquier parte del mundo” dijo en cadena nacional Graco Ramírez. Hoy, lo anunciaron, el jefe de la nueva visión acudirá al estudio de Gómez Leyva. Será interesante ver si el periodista mantiene su postura o sirvió la “opera\$ión” de convencimiento que durante los últimos días realizó el equipo de comunicación del gobierno de Morelos con el equipo de Grupo Fórmula. Poco a poco la podredumbre que hay en Morelos se comienza a notar a nivel nacional. No es casual la mala imagen que tiene Graco en el país.

nota

En la última sesión del primer periodo ordinario de sesiones los diputados aprobaron al gobernador la contratación de un nuevo crédito, con ello los pasivos del estado superarán los 10 mil millones de pesos. De acuerdo al portal del gobierno de Morelos (página 90, anexo

([https://www.hacienda.morelos.gob.mx/images/docu\\_planeacion/transparencia\\_fiscal/marco\\_programatico/Paquete\\_Economico\\_2016.pdf](https://www.hacienda.morelos.gob.mx/images/docu_planeacion/transparencia_fiscal/marco_programatico/Paquete_Economico_2016.pdf)), la administración que encabeza Graco Ramírez tiene contratados al menos 9 créditos bancarios, dos de los cuales serán refinanciados.

Políticamente el tabasqueño ha estirado la liga, ha mantenido el control de las cosas gracias al acuerdo con los otros poderes y la sumisión de los partidos. Veremos si en lo económico el perredista es capaz de enfrenar el tsunami financiero que se le viene y libra las crisis que ya enfrenta. Por cierto ¿La Ley de Deuda Pública permite aprobar créditos para pagar deudas?

post it

El duelo de poder en Cuernavaca está a todo lo que da; la semana pasada Roberto Yáñez intentó llegar al cabildo obligando al regidor titular (él es suplente) a separarse del cargo. Ese fue el mismo camino que el hermano mayor de los Yáñez siguió la vez pasada en el Congreso, cuando hizo que Eduardo Bordonave renunciara a la curul. En este primer intento de volver al juego las cosas no salieron como los hermanos querían: el alcalde Cuauhtémoc Blanco rechazó la iniciativa porque el tema no se había incluido en la orden del día con las 72 horas que marca la ley. Seguramente habrá otro intento y muy probablemente en breve veremos a Roberto sentado en las sesiones del cabildo, lo cual hará incómodas las reuniones, pero no garantiza el resurgimiento del poder de los Yáñez. A los hermanos les urge recomponer su escenario, presionan al edil y amenazan a su equipo, pero lo hacen con el objeto de que les permitan regresar, no para romper. Julio y Roberto saben que sin Cuauhtémoc Blanco ni ellos ni el PSD valen un cacahuate. Habrá que ver hasta donde quieren llevar las cosas los Yáñez, pero sobre todo hasta que punto el futbolista es capaz de

aguantar los embates. En esta historia la ventaja está del lado de Cuauhtémoc, porque en él hay mucha más confianza que en los dueños del partido socialdemócrata. Item más: la arrogancia de Julio y Roberto les cerraron muchas puertas. Dos cosas: 1- la caída de los Yáñez fue por culpa de ellos mismos, de sus actos, de su soberbia, de su ambición y de su torpeza; y 2- La nueva alianza de Cuauhtémoc Blanco y Rodrigo Gayosso es mucho (pero mucho) más peligrosa que la que mantuvo hasta hace unas semanas con Julio y Roberto. redes sociales

Los legisladores locales pusieron su futuro político en manos del gobernador. ¿Estarán conscientes de lo que hicieron? ¿Entenderán el costo social que ello les trae aparejado? ¿Siguen convencidos de que es lo mejor? ¿Se atreverán a modificar la ley para imponer un auditor a la UAEM?

**El Regional del Sur**, p.2, (Eolo Pacheco).

## Nacional:

### *UNAM respalda trabajo con universidades de América Latina y el Caribe*

El rector de la UNAM, Enrique Graue Wiechers, afirmó que el trabajo colaborativo entre las universidades de América Latina y el Caribe y la posibilidad de acreditar estudios de manera conjunta son objetivos que respalda esta casa de estudios. En una reunión de trabajo con rectores y autoridades de siete instituciones de la Unión de Universidades de América Latina y el Caribe (UDUAL). Graue Wiechers manifestó su respaldo al Espacio Latinoamericano y Caribeño de Educación Superior (Enlaces), que es una plataforma similar al Erasmus en Europa. En la que entre sus principales líneas de acción y acuerdos están reconocer automáticamente los títulos y créditos académicos de carreras centradas en siete áreas: administración, ingeniería civil, química, enfermería, física, matemáticas y filosofía.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975616.html>

**La Jornada**, p.1, (De la Redacción).

### *Inaugura la UNAM clínica especializada en cáncer de piel*

La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) abrió al público en general una nueva clínica de oncodermatología en la Facultad de Medicina, especializada en la atención del cáncer de piel, enfermedad cada vez más frecuente en el país y el mundo. Rodrigo Roldán, responsable de la clínica, informó que entre 2008 y 2012 el cáncer de piel fue el tercer motivo de consulta, tanto en mujeres como en hombres, en el Instituto Nacional de Cancerología. En el Hospital General de México se ha visto un aumento considerable de este padecimiento en la población menor de 40 años, por lo que ha dejado de ser una enfermedad de viejos. Dijo que no existe un registro histopatológico que pueda dar estadísticas más certeras que muestren la gravedad del problema, pero en las últimas dos décadas se ha incrementado en el mundo. En México se calcula que la incidencia aumentó 300 por ciento y en Estados Unidos entre 1950 y 2000 creció 615 por ciento. Y la mortalidad por este tipo de cáncer subió 125 por ciento.

**La Jornada**, p.37, (Emir Olivares Alonso).

### *Nueva metodología del Inegi, estrategia del gobierno para maquillar la desigualdad*

Las modificaciones realizadas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) para recolectar los datos relativos a la pobreza en el decil más bajo parecieran ser una estrategia gubernamental para borrar de un plumazo la gran desigualdad económica y social imperantes en el país, aseveró Cristina Bayón, investigadora del Instituto de Investigaciones Sociales de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La especialista en el estudio de este tema aseveró que la pobreza no se combate exclusivamente con programas sociales de transferencia condicionada, sino que debe existir una política pública enfocada a la recuperación de los salarios, en mejorar las condiciones del empleo y los servicios, ya que en los países de América Latina donde se ha reducido la brecha social se logró precisamente por el incremento real al salario mínimo, mientras que México es una de las naciones del mundo donde ese ingreso es de los más bajos. Para Cynthia Rodríguez, de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM, los programas sociales son insuficientes para erradicar la pobreza. La macroeconomía en México no da oportunidades a las personas, aun cuando tengan empleo. Se requieren políticas que regulen los mercados, den seguridad laboral y mejoren las condiciones del empleo.

**La Jornada**, p.17, (Emir Olivares Alonso).

### *La UNAM emitirá el 24 de septiembre convocatoria para nuevo rector*

La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó ayer a la comunidad universitaria y a la sociedad en general la convocatoria para el inicio del proceso que resultará en la elección del próximo rector de esta casa de estudios. En un comunicado señaló que, con base en las atribuciones que la Legislación le confiere a este órgano de gobierno, el próximo 24 de septiembre emitirá la Convocatoria para la designación de la persona que asumirá la rectoría durante el periodo 2015-2019. "La convocatoria establecerá las distintas etapas del proceso, las formas en que se explorará la opinión de la comunidad y se registrará la participación de los universitarios. En su momento, la Junta de Gobierno informará de cada etapa

y sus resultados", añadió. El documento de la UNAM refirió además que la publicación de la Convocatoria dará inicio al proceso institucional de designación, por lo que la Junta "tomará en cuenta las diversas expresiones y manifestaciones de la comunidad a partir de esa fecha".

**La Crónica de Hoy**, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975677.html>

#### *La UNAM busca ampliar su internacionalización*

Pie de Foto. El rector Enrique Graue Wiechers, al reunirse con 10 de sus homólogos de América Latina, señaló que busca ampliar la internacionalización de la Universidad Nacional Autónoma de México.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975700.html>

#### *UNAM crea sistema de milpa que usa 90% menos agua*

El Proyecto Jornada Milpa Sustentable, ideado por Eduardo León Garza, de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, que consiste en sembrar maíz en una maceta formada por una bolsa de plástico que recicla el uso de agua y nutrientes, concluyó con buenos resultados durante el Programa de Servicio Social Comunitario desarrollado en Pahuatlán, Puebla. "Es un sistema agroalimentario eficiente que trata de optimizar los recursos del campesino, de tal manera que no requiera grandes inversiones o extensiones de tierra, ni una yunta o tractor, porque produce en un espacio pequeño. Aquí la semilla no se coloca al mismo tiempo, sino por semana", explicó el investigador. "Es un sistema agroalimentario eficiente que trata de optimizar los recursos del campesino, de tal manera que no requiera grandes inversiones o extensiones de tierra, ni una yunta o tractor, porque produce en un espacio pequeño. Aquí la semilla no se coloca al mismo tiempo, sino por semana", explicó el investigador.

**Milenio**, (Redacción),

[http://www.milenio.com/cultura/Proyecto\\_Jornada\\_Milpa\\_Sustentable-sistema\\_de\\_milpa\\_usa\\_menos\\_agua-UNAM\\_Eduardo\\_Leon\\_0\\_784721545.html](http://www.milenio.com/cultura/Proyecto_Jornada_Milpa_Sustentable-sistema_de_milpa_usa_menos_agua-UNAM_Eduardo_Leon_0_784721545.html)

#### *Queda fuera 16.7% de aspirantes a bachillerato*

La Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) dio a conocer que más de 50 mil aspirantes no tienen un lugar en la institución educativa que eligieron, como resultado del "Concurso de asignación a la educación media superior de la zona metropolitana de la Ciudad de México", en el que más de 300 mil aspirantes participaron, 25 y 26 de junio pasado. Javier Olmedo Badillo, vocero de la Comipems, dijo que estos 51 mil 266 solicitantes, que representan 16.7 por ciento de demandantes a una escuela de educación media superior, no alcanzaron el puntaje necesario para quedar en alguna de sus opciones, o bien, pidieron quedarse en alguna escuela de la UNAM o el IPN y no tuvieron el promedio mínimo de 7 requerido por estas dos instituciones.

**Milenio**, (Jorge Almazán)

[http://www.milenio.com/df/Comipems\\_2016-Comipems\\_resultados\\_2016-Milenio\\_noticias\\_0\\_782921803.html](http://www.milenio.com/df/Comipems_2016-Comipems_resultados_2016-Milenio_noticias_0_782921803.html)

#### *La UANL vuelve a la vida*

A partir de este lunes primero de agosto la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL) vuelve a la vida. Unos 174 mil estudiantes regresan en este nuevo ciclo escolar 2016 2017 a sus preparatorias, facultades y centros de estudios tras el periodo vacacional de julio-agosto. De acuerdo a información oficial de la Máxima Casa de Estudios publicada en su sitio web, establece además una plantilla laboral de 6 mil 852 maestros que atenderá a los estudiantes de enseñanza media y enseñanza superior. El bullicio por parte de los alumnos de prepa y licenciatura emergerá este lunes en los pasillos y aulas de los campus con los que cuenta la UANL: Ciudad Universitaria, Ciencias de la Salud, Mederos, Marín, Ciencias Agropecuarias, Sabinas Hidalgo y Linares. "Actualmente nuestra Universidad cuenta con alrededor de 174 mil estudiantes que son atendidos por 6 mil 852 docentes. Tiene presencia en todo el estado, entre sus sedes se destacan siete campus universitarios.

**Milenio**, (Eduardo Mendieta Sánchez), [http://www.milenio.com/region/UANL-vuelve-vida\\_0\\_784121729.html](http://www.milenio.com/region/UANL-vuelve-vida_0_784121729.html)

#### *Diseñan en el IPN app para que pacientes con Alzheimer realicen sus terapias cognitivas*

La estudiante del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Itzel Irais Montiel Bernal, desarrolló una aplicación computacional que permitirá a pacientes con Alzheimer realizar desde casa sus terapias cognitivas. Se ha comprobado que el tratamiento médico para detener los avances de esta enfermedad tiene mejores resultados cuando se acompañan de una terapia diaria de estimulación, esto implica gastos de traslado y mucho esfuerzo físico de los pacientes, que por lo general son adultos mayores. Actualmente estas terapias se realizan en los hospitales a través de test con formatos que resultan muy difíciles para los ancianos, por ello, la estudiante de la Escuela Superior de Cómputo (Escom) desarrolló un programa muy atractivo y sin distractores al que se puede acceder desde cualquier tablet con sistema operativo Android.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975634.html>

**La Jornada**, p.36, (De la Redacción)

*IPN y CIIDIR en Durango tienen un laboratorio sanitario*

El Centro Interdisciplinario de Investigación para el Desarrollo Integral Regional (CIIDIR), Unidad Durango del Instituto Politécnico Nacional (IPN), cuenta con el único laboratorio de prueba de la región autorizado por la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris). Este laboratorio denominado como tercero autorizado, es llamado así porque los estudios que realiza son reconocidos a nivel internacional para dar atención a mercados de exportación e importación de productos sujetos a control sanitario y sus resultados tienen un soporte legal.

**La Crónica de Hoy**, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975524.html>

*Politécnicos crean sistema de comunicación institucional inteligente*

Ingenieros del Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrollaron un sistema de comunicación institucional inteligente que mejora el intercambio de notificaciones entre los miembros de un organismo. Especialistas en sistemas computacionales del Centro de Desarrollo de Software de la Unidad Profesional Interdisciplinaria de Ingeniería Campus Zacatecas del Instituto Politécnico Nacional (UPIIZ IPN) diseñó el sistema con tecnología "push". El sistema radica en la creación de una página de Internet vinculada con una aplicación móvil para Android, la cual enviará de forma directa la notificación al usuario del área a la que pertenece y responderá los avisos que reciba.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975275.html>

*Politécnicos crean aplicación móvil turística 3D de Teotihuacán*

Egresados del Instituto Politécnico Nacional (IPN) diseñaron una aplicación móvil (app) turística de Teotihuacán, donde el usuario apreciará en su celular las pirámides del Sol y la Luna a partir de modelos 3D. Las estructuras tridimensionales de ambas pirámides se crearon a partir de las maquetas del museo de Teotihuacán, las cuales podrán ser apreciadas por el usuario siempre y cuando estén ubicados en lugares estratégicos. La aplicación trabaja por medio de un GPS que adquiere la ubicación del interesado y de las pirámides. Además, reproduce en español la información de la zona arqueológica de Teotihuacán y brinda un recorrido completo. "Al configurar un perfil se brindarán opciones de recorridos basados en las preferencias de los usuarios. También existe la alternativa de realizar los paseos previamente cargados", explicó Guillermo Muñoz Cadena, uno de los desarrolladores, en un comunicado del IPN.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975576.html>

*Estudiante mexicano desarrolla nuevo sistema de energía alternativo*

Un estudiante mexicano en la Universidad Autónoma de Barcelona diseñó un sistema de almacenamiento de energía alternativo a las baterías electroquímicas para alimentar microsistemas de bajo consumo. El sistema que desarrolló Óscar Gilberto Súcil Pérez acumula la energía mecánica en lugar de la eléctrica por medio de matrices de nano y microhilos de óxido de zinc, la cual presenta diversas ventajas sobre las pilas comunes. "Al no necesitar un proceso electroquímico para el almacenamiento energético puede llegar a tener una vida mayor, ya que en las baterías electroquímicas los materiales son expuestos a una degradación por el ataque de un ácido", indicó Súcil Pérez.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2016/975294.html>